

150^{ème} anniversaire du 1^{er} voyage à vélocipède au monde Paris - Avignon Le Pontet 1865 - 2015

Sept vélocipédistes ont réédité du 8 au 23 août 2015 le 1^{er} voyage à vélocipède au monde d'un parcours de 860 kms sur d'authentiques vélocipèdes, en hommage aux frères Olivier.

L'équipe, riche de plusieurs nationalités comptait parmi ses membres : Alain Cuvier (F), Stuart Mason Elliott (UK), Keizo Kobayashi (J), Dominique Lefebvre (F), Glen Norcliffe (CA), Gilles Tamagne (F) et Carey Williams (USA).

Ce long voyage fut une très belle aventure pour les 7 participants et leurs trois accompagnateurs.

L'objectif de cette réédition était de rendre hommage ^(2 épouses + un ami) à ces pionniers qui avaient compris très vite que cet objet qu'est le vélocipède, tant décrié et raillé par les journalistes et humoristes de l'époque, aurait une importance capitale dans l'avenir et qui en démontrant son utilité l'ont fait entrer dans l'ère moderne.

Voyager avec ces engins hors du commun a attiré la sympathie et l'admiration des gens croisés pendant ce périple. Le plaisir a été à son comble, malgré l'effort fourni pour faire avancer des cycles peu maniables d'environ 30kg, tant l'accueil des populations a été d'une grande générosité.



Ce voyage, c'est aussi une belle promenade à travers la France : des Champs Elysées aux portes d'Avignon, nous avons traversé des contrées superbes, emprunté la Loire à Vélo, de Gien à Nevers mais aussi affronté des paysages beaucoup plus vallonnés qui ont obligé quelques uns à mettre pied à terre !

La montée du col du Pilon à la sortie d'Amplepuis fut un des moments forts de notre odyssée. L'arrivée sur Lyon par les bourgades résidentielles de l'ouest Lyonnais a été beaucoup plus agréable que la banlieue Parisienne

malgré l'importante circulation mais passé Vienne, nous avons retrouvé bien vite nos petites routes favorites.

La descente de l'Isère (pas plate du tout !) au milieu des champs de noyers avec le Vercors en toile de fond puis celle du Rhône par la ViaRhôna réservée aux vélos et les contreforts de l'Ardèche nous ont offert une succession de paysages magnifiques que l'on ne peut contempler qu'en vélo.

Ce qui restera gravé dans les souvenirs, c'est également l'amitié et la convivialité qui a régné tout le long de notre périple : l'accueil extraordinaire des clubs de cyclotourisme qui nous ont accompagné, les réceptions dans les mairies chaque soir et surtout les rencontres émouvantes à différents points de notre itinéraire avec les descendants des acteurs du voyage de 1865.

Notre arrivée fut couronnée par une réception au château d'Aqueria, un grand domaine viticole appartenant aux arrières petits enfants des frères Olivier où était organisée une cousinade pour fêter l'événement.

Un joli bilan ! Sept vélocipédistes, huit cent soixante kilomètres parcourus, quatorze étapes de soixante à soixante-dix kilomètres parfois très vallonnées, quelques incidents mécaniques sans gravité et le bonheur d'avoir réalisé ce qui fut pour nous un grand défi !

Vous pouvez retrouver tous les détails de ce voyage, photos, vidéos et articles de presse sur notre site www.velocipedistes.com. A voir également le film des quatre premiers jours « Paris Avignon le clip ». Le film complet du voyage est également disponible en DVD.

Alain Cuvier

Association Histoire du Cycle - Les Vélos de Sologne

